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今日枣庄

两会

市市十十五五届届人人大大三三次次会会议议今今开开幕幕
385名代表昨日报到，11名代表请假

没有鲜花水果，没有彩旗拱门，
人代会报到现场遍吹“节俭风”，这
让诸多参会代表颇有感触。

“80后”代表吕济禹说：“一股清
新之风扑面而来。”连续几年参加两
会，这一次他感到政府更加务实，会
风更加节俭。他这次准备了几个议
案，都是针对城镇化建设，他相信两
会之后肯定会有更多的惠民政策落
地开花。

作为一名老代表，孙仕伟这是
第三次参加人代会。对于他来说，每
一年参会都会有不同的感悟。“近几
年，在枣庄市委、市政府的领导下，
枣庄城市转型取得了跨越式的发
展，在这次的人代会上，我会积极地
献言献策，为促进枣庄的社会发展
及国防事业的全面发展作出应尽的
贡献。”孙仕伟说。

短短几年时间，枣庄的城市转
型以及社会经济得到全面的发展，
这让很多代表们振奋不已。“期待这
次会议能代表广大的人民群众，期
待人民群众的生活能够得到进一步
提高。”来自滕州团的代表胡玉芝
说。

代表热议
枣庄变化

本报枣庄 2月 1 8日讯
枣 庄 市 第 十 五 届 人 民 代 表
大 会 第 三 次 会 议 于 1 9 日 至
2 1日召开。1 8日是人大代表
报到的日子，在开元凤鸣山
庄，来自全市五区一市的人
大 代 表 们 陆 续 报 到 ，全 市
3 9 6 名 代 表 中 当 日 报 到 3 8 5

名，1 1名代表请假。
1 8 日 上 午 9 时 许 ，在 代

表团驻地，工作人员正为前
来 报 到 的 人 大 代 表 介 绍 报
到 程 序 、发 放 会 议 材 料 等 。

有的代表办完手续，顾不上
休息，便开始研究手中的会
议资料；有的代表已经聚在
一起，围绕准备提交大会的
议案展开讨论。

值得注意的是，今年的
报 到 现 场 与 往 年 有 了 较 大
不同，各类会场和代表房间
没有了鲜花和水果，代表住
所也没有了拱门和彩球，各
团 代 表 参 加 会 议 也 是 统 一
乘车。来自峄城区古邵镇的
人 大 代 表 杨 秀 芳 今 年 是 第

三 次 参 加 人 代 会 ，杨 秀 芳
说 ：“ 今 年 给 我 最 大 的 感 受
就 是 ，会 场 布 置 更 加 简 洁 ，
报到程序也减少了不少，感
觉非常清爽。”

“ 春 节 期 间 ，我 们 连 续
两次处警，都是因为突发山
火。如何引导和加强人民群
众 对 森 林 的 保 护 意 识 就 非
常重要，今年我的议案就是
希 望 政 府 加 强 对 森 林 的 保
护 力 度 。”解 放 军 代 表 团 的
孙 仕 伟 对 森 林 的 现 状 颇 为

了 解 ，“ 抱 犊 崮 本 来 就 是 国
家 级 森 林 公 园 ，近 几 年 森
林 防 火 形 势 严 峻 ，政 府 很
有 必 要 加 强 森 林 防 火 的 投
入。”

1 8日，枣庄市人大议案
组的工作人员向记者透露，
人 大 代 表 们 的 议 案 很 多 都
是老百姓关注的热点问题，
诸如环保、住建、医疗、教育
等 热 点 话 题 。“ 代 表 们 的 议
案 2 0 日 左 右 才 能 统 计 出
来。”

人大代表陆续报到。

本版文/片 本报记者 李泳
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